

Respuesta al LECTOR

Un cliente se quejó en *Instantáneas*, por el mal servicio ofrecido en el restaurante La Avellaneda, el pasado 9 de febrero, y luego de recibir atención personalizada de la Empresa de Alojamiento y del propio centro gastronómico, *Venceremos* resalta la pronta respuesta de ese organismo.

Rafael Lores Cruz, director general de Alojamiento, admite que hubo demora en las prestaciones, y asegura que se adoptarán medidas con los responsables, quienes no garantizaron eficiencia en el servicio.

Por otra parte, respecto a la calidad del plato ofrecido (cerdo asado), afirma que la insatisfacción del cliente consistió en que le ofrecieron "gordo y tendones", en tanto, esclarece que la oferta se elabora con carne entreverada, es decir, que incluye piel, grasa, masa y hueso, según contempla la Tarjeta de Norma Técnica.

No obstante, agrega que según refirió la Capitana del salón y la Jefa

de cocina del turno que brindó el servicio, ante la inconformidad del visitante, le fue cambiado el plato inicial.

A la recomendación del cliente de "combatir las abundantes moscas", el directivo asevera que ese establecimiento cuenta con un Plan de fumigación semanal, el cual se cumple estrictamente, cada viernes y, el 7 de febrero, la instalación fue sometida a ese proceso de saneamiento, según lo previsto. Además, continúa, la administración de la unidad estableció como procedimiento que se fumiguen los salones previo al inicio del servicio, pues cuentan con un producto de efectos más persistentes para acabar con los indeseables insectos (moscas) que perturban a los comensales.

Finalmente, ratifica el compromiso de la empresa que dirige y de la administración de La Avellaneda de exigir por mantener el servicio de calidad que ha caracterizado a ese restaurante, insignia de la gastronomía guantanamera, y estar alertas para no empañar la imagen institucional.

Concurso para seleccionar tema musical y cartel del Carnaval

La Comisión Carnaval Guantánamo 2020 y la Dirección municipal de Cultura convocan a compositores y autores musicales, residentes en la provincia o no, a participar en el Concurso para la selección de la pieza musical que presidirá las Fiestas carnavalescas guantanameras.

Se concursará en el género de conga callejera, con obras inéditas que reflejen la alegría contagiosa del Carnaval, y cada autor podrá enviar hasta dos piezas, estructuradas en la parte superior la melodía con el texto debajo de las notas, y en las restantes el acompaña-

miento o cifrado, y no pueden exceder de 24 compases, incluyendo el estribillo.

Deben de enviarse en CD identificadas con un seudónimo (no pueden ser los del año pasado) y, en sobre sellado, adjunto los concursantes relacionarán nombres y apellidos, dirección particular y teléfono si lo tuvieron.

Para la selección del cartel podrán participar exponentes de las artes plásticas, sean profesionales o no, que residan en la provincia.

Los trabajos se realizarán a seis colores planos, con una técnica que permita su posterior reproducción en el Sis-

tema CORE, deberán medir 50x75 cm como mínimo, y se aceptarán digitalizadas.

El plazo de admisión vence el 10 de abril del presente año, a las 3:00 pm. Las composiciones y los carteles podrán entregarse personalmente o enviarlas a la Dirección municipal de Cultura, sita en calle Martí # 610 entre Paseo y 1Norte.

En ambas categorías se darán tres premios: al 1er lugar se le otorgarán mil 800 pesos, al 2do 800 y al 3er lugar 400.

Para cualquier información, llamar a los teléfonos 2132 4674 y 2132 3990.



Vecinos de la calle 18 Norte entre Santa Rita y San Gregorio están muy preocupados porque la acumulación de cartones y otros desechos en las ruinas del otrora mercado Fruti Guaso, ubicado en esa dirección, genera la proliferación de vectores: ratas, cucarachas y moscas que se trasladan a las viviendas de las edificaciones cercanas.

La suciedad, que permanece allí hace varios meses, además de afeardar el entorno en esa principal vía de acceso a la ciudad y afectar a los moradores puede devenir, con el inicio de las lluvias en los próximos meses, foco de mosquitos *Aedes aegypti* y agravar la ya complicada situación epidemiológica de la capital provincial.

● *Texto y foto: Julio César CUBA L.*

Nuevo servicio de ómnibus

Un nuevo servicio de ómnibus hasta Niceto Pérez comenzó a funcionar desde el pasado lunes 17 de febrero, en el horario de 5:15 de la madrugada.

Sale de la calle Los Maceo entre Donato Mármol y Varona, informó Ramiro Nolazco Garbey, jefe de Operaciones de la Empresa provincial de Transporte.

Ese itinerario permite encadenarse con la ruta que parte a las 5:45 am desde La Yaya, capital del municipio, hasta Filipinas, El Tíbet, La Tontina y lugares adyacentes, garantizando a los interesados en llegar a los sitios mencionados un viaje más directo y menos engorroso.



Neonatólogos en curso internacional

Más de 40 neonatólogos de las cinco provincias orientales participaron en el Hospital General Docente Doctor Agostinho Neto, de Guantánamo, en un curso internacional de la especialidad coauspiciado por la Universidad de Ciencias Médicas local, y la Fundación para el Desarrollo de la Salud Materno-Infantil Profesor Alberto Oscar Zambosco, de la República Argentina.

La agenda del evento incluyó acciones de superación profesional sobre ventilación mecánica neonatal, manejo integral del recién nacido crítico y la estabilización de los bebés prematuros con peso inferior a mil 500 gramos.

Los participantes analizaron tópicos de importancia clínica sobre el cuidado integral del niño prematuro extremo, comentó el doctor Guillermo Oscar Zambosco, neonatólogo del Hospital italiano de La Plata y presidente de la Fundación rioplatense.

Subrayó que otros de los objetivos del curso persiguieron elevar la preparación de los médicos y enfermeras vinculados a la neonatología y mejorar los indicadores del Programa de Atención Materno-Infantil en la provincia.

● *Jorge CANTALAPIEDRALUQUE*

Contigo



● *A cargo de Yanela MASSÓ DE LA CRUZ*

¡Hola, amigos de *Contigo!* Hoy dedicamos el espacio a recordar un acontecimiento histórico muy significativo, del cual se cumplen 125 años: el alzamiento independentista del 24 de febrero de 1895. En Guantánamo se protagonizó en la finca La Confianza, considerada la primera acción aquí de la Guerra Necesaria organizada por José Martí.

Como parte del conocimiento de la historia local, brindamos a las presentes generaciones algunas pinceladas del alzamiento mambí guantanamero, del cual se levantó un acta de constancia.

Consta en la historiografía que los independentistas del Alto Oriente estuvieron entre los primeros en lanzarse al campo de batalla en todo el país, atacaron con sus fuerzas al ejército colonialista español, y derramaron su sangre en la nueva contienda.

La orden de alzamiento fue emitida por José Martí a través de Juan Gualberto Gómez, y tuvo respaldo en Guantánamo, donde se produjeron levantamientos armados en Tiguabos, Baitiquirí, Santa Cecilia, Morrillo Chico, El Yarey y San Andrés del Vínculo, hecho que demuestra la capacidad organizativa de Pedro Agustín Pérez.

El alzamiento simultáneo en varias regiones del país tuvo gran importancia, pues constituyó otro punto de partida en la guerra de liberación, y aunque no alcanzó los objetivos anhelados, sí abrió las puertas para un futuro luminoso, a partir del primero de enero de 1959 con el triunfo de la Revolución.

Numerosas batallas se libraron y, con ello, la vida de sus héroes afianzó el camino hacia la libertad.

En el primer combate las fuerzas mambisas tomaron el fuerte de San Nicolás, en Morrillo Chico, zona costera de Hatibonico, al oeste del actual municipio de Caimanera, defendido por una docena de militares.

Fue una acción combativa victoriosa en aquella jornada de levantamientos simultáneos en todo el Archipiélago.



A esa acción le siguió el ataque al fuerte El Toro, en la bahía, pero los combativos insurrectos no pudieron tomarlo.

A 125 años del levantamiento en La Confianza, corresponde a las nuevas generaciones, en primer lugar, conocer cuáles, quiénes y cómo los patriotas guantanameros actuaron tan decididamente en la dirección correcta en su momento, para viabilizar el propósito de la independencia cubana, bajo la guía de José Martí.



Guardia de honor a cinco oficiales del Ejército Libertador trasladados hace unas jornadas al Mausoleo del Mambisado Guantanamero, en La Confianza.



De la medicina "verde": Vasoactol

● *Por Odalis CUADRA VÁZQUEZ*

Por estos días, tras el expendio del suplemento nutricional Vasoactol en la red de farmacias, ya son muchas las personas que hablan sobre lo beneficioso que resulta ese nuevo producto en la red de farmacias -elaborado a partir de la caña de azúcar- para personas con desgaste físico como los ancianos, aquellos con alteraciones en el metabolismo de las grasas y los sometidos a estrés físico o psicológico.

El Vasoactol está registrado en Cuba desde 1994, por el Instituto de Nutrición e Higiene de los Alimentos, como suplemento nutricional antioxidante, que contiene extracto de cera de caña de azúcar, ácidos grasos saturados e insaturados y alcoholes de alto peso molecular, por lo que regula el metabolismo de las grasas y los niveles de colesterol malo, mejora la función cardiovascular, entre otros beneficios a la salud.

Yalina Rojas Turró, especialista en Comunicación en la Empresa provincial de Farmacias y Ópticas, explicó a *Venceremos* que el Vasoactol (en tabletas

de 6 mg) es un remedio natural contra los problemas circulatorios, que además de ayudar a completar la dieta de personas de avanzada edad, les mejora las alteraciones del equilibrio fisiológico y el estado de salud general.

Sobre la medicina "verde" argumenta que se puede adquirir en cualquier farmacia de la provincia (a cuatro pesos con 20 centavos, 20 tabletas), es un producto seguro, pero deben evitar su ingestión las personas hipersensibles a algún componente del suplemento durante la etapa de embarazo y lactancia materna, así como los niños. Se recomienda tomar diariamente dos tabletas al día: una en el almuerzo y la otra en la comida.

